

BASES

Esta periódico continúa en la edición de la Correspondencia de Cádiz, se publica diariamente repartiendo una edición a los obreros.

Toda la correspondencia será enviada a nombre de su Director

Oficinas:

San Francisco 32 y Valenzuela.

# LA INFORMACION

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes. . . . . Plas. 1'50  
Provincias, trimestre. . . . . 5'00  
Número del día 10 cents. Arasados 25. Suplemento 5 céntos.  
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

PERIODICO DE LA TARDE.

## LA VERDADERA CARIDAD

Ante el infortunio la verdadera caridad procura el consuelo de los que sufren, sin tener jamás en cuenta para nada las creencias y opiniones de los desdichados a quienes ampara y socorre.

Nunca se detiene ante las fronteras, ni repara en la cuestión de color ó de raza, porque la variedad infinita de países y de criaturas no altera lo más mínimo la unidad de acción que corresponde á su misión santa y bienhechora, pues así como la humanidad pertenece á Dios, la caridad no puede ni debe establecer distinciones cuando se trata de enjugar lágrimas y de mitigar dolores.

Superior al espíritu de secta, no pretende obtener á cambio de sus beneficios si sabe cumplir con alteza de miras su tarea bienhechora, el predominio temporal á que aspiran los que buscan por todos los caminos de la ambición el poder ó la supremacía sobre las conciencias.

Por lo mismo que se trata de un puro sentimiento de amor, inspirado en la compasión, es más censurable que por la intolerancia mal entendida se limiten los horizontes de la caridad, como hacen los que sujetan su acción al socorro exclusivo de los correligionarios, y los que convierten la caridad en un arma para explotar la desgracia.

Esta falsa caridad se parece al doble, que aunque reluce deja conocer que no es oro de ley.

## LA DESAPARICION DE LOS «PIELES ROJAS»

Los temibles «pieles rojas» de la federación norteamericana están muy próximos á desaparecer.

Ya no quedan en los reducidos territorios que el gobierno americano les deja y les merma cada vez más, sino 270.000 personas, de las cuales son completamente salvajes 130.000, si no mienten las estadísticas formadas.

El Gobierno americano procura por todos los medios convertir á la civilización á esos «pieles rojas» que sólo se ocupan de la pesca, de la caza y de la holganza, cuando no de atacar á sus enemigos los de las caras pálidas, como denominan á los blancos.

Para civilizar á estos salvajes se fundó un colegio, apartado de los territorios en que viven los «pieles rojas», pero nada se consiguió y quedó abandonado el procedimiento.

Ahora se han fundado escuelas en los mismos territorios en que viven esos indios. Les enseñan á leer y cuando han aprendido les dan lecciones de Historia... fantásticas con relatos emocionantes, y esto parece que dá excelentes resultados, según los datos que ha hecho públicos una escuela de estas, la de Riverside.

Se han abierto talleres y fábricas en los mismos territorios, y aun cuando á nadie se obliga á trabajar, como se pagan jornales de importancia, los indios

obreros abundan cada día más y no vuelven ya á sus antiguos hábitos de holgazanería.

En todos los territorios hay agentes, cuya misión es dirimir las diferencias que surjan entre los indios y el Gobierno; pero los instintos rapaces de esos agentes han producido ya muy serios disgustos y sublevaciones, porque el indio trata de hacer llegar sus quejas al Presidente y el agente procura evitarlo en todas las ocasiones.

Esos indios viven como prisioneros en ese mismo país que antes era suyo absolutamente.

Les cuesta una serie interminable de trámites lograr el título de ciudadanos; les está prohibido, bajo severas penas, comprar bebidas alcohólicas.

Pero esas medidas de rigor y otras muchas no impiden que renazca de cuando en cuando en los indios el amor á su libertad y el odio feroz hacia los de los «rostros pálidos».

Desprecian el terrible castigo que por los atentados á los blancos les sobreviene y acometen á los colonos, los degüellan y roban y queman sus haciendas, como sucedió el año pasado en el Estado de Sonora, en Méjico.

Muchos «rancharos», con sus familias, fueron acuchillados por los feroces «pieles rojas», que se llevaron después cuanto quisieron y el resto lo incendiaron.

Las tropas pelearon con los «capaches» y los hicieron huir á la desbandada, pero no sin sufrir dolorosas pérdidas.

Por estos datos y estos antecedentes se comprenderá que no ha de ser muy sensible para los Estados Unidos, ni para Méjico, la desaparición de esa raza feroz.

## CRÓNICA GENERAL

En la playa de Magdalena de Santander ha aparecido el cadáver de Virgilio de Gila Gómez, criado de la marquesa viuda de Alonso Pesquera, que se arrojó al mar hace pocos días por no corresponderle en amores una agraciada joven que estaba en la misma casa.

El cadáver ha sido reconocido con dificultad, por hallarse en completo estado de maceración.

A los pocos minutos de haber entrado en el mar, en la playa del Sardinero, de la misma provincia, un estudiante de dieciocho años que se bañaba cerca de sus padres, sufrió un accidente y se ahogó.

En la playa, donde había mucha gente, se desarrolló al sacar el cadáver la desgarradora escena que es de suponer.

En el correccional de Torrelavega se ha producido un formidable alboroto.

Fue originado por varias reyertas que sostuvieron entre sí los penados.

Intevinieron con objeto de apaciguar los ánimos el director y varios empleados del establecimiento.

Al hacerlo el primero, falleció repentinamente á consecuencia de una afec-

ción cardíaca que padecía desde largo tiempo, exacerbada de momento al tratar de imponerse con un revólver y observar que un recluso le sujetaba la mano, oprimiéndole la muñeca.

—En el término de Berrasal, de la provincia de Castellón se ha desarrollado un sangriento suceso.

Por cuestión de faldas rifieron los moradores de una masía, resultando de la refriega el matrimonio propietario de la casa herido.

El marido se halla agonizando.

Se llama Vicente Roca Puig, y su esposa Rosa Roca.

También ha resultado herido un sujeto llamado Bernardo Garbía.

—A las cuatro de la madrugada produjo un formidable incendio en una taberna establecida en el número 10 de la Plaza de Bilbarrambra esquina á la Alcaicería de Granada.

El primero que notó el incendio fue un transeunte, el cual avisó á un sereno, y ambos, mientras las campanas advertían al vecindario, requirieron el auxilio del guarda del cinematógrafo «Palais Victoria», establecido en la misma plaza.

El referido guarda ofreció el bombín que hay en dicho cinematógrafo, y con él empezó á combatir el fuego.

Muchos vecinos de la casa incendiada lanzáronse desnudos á la calle.

Después de grandes esfuerzos, á las seis de la mañana, consiguióse dominar el incendio.

La taberna, propiedad de don Nicolás Torre, quedó destruida.

La dueña del edificio hallábase en la taberna en el momento de ocurrir el incendio.

Las pérdidas materiales son importantes.

No hay que lamentar desgracias personales.

—En dirección á Tánger ha partido por San Sebastián el barón Enrique de Roschild que va á Marruecos á establecer un hospital para los heridos franceses y españoles.

Le acompañan los doctores Sáiz y Dujardín español y francés, respectivamente.

El ministro de Estado ha recomendado á nuestro representante en Tanger á dicho barón, encargándole que le preste toda clase de apoyo en la humanitaria empresa que va á acometer.

—Por la noche en la romería del barrio de la Perla, en Bilbao, que se celebró con mucha animación, se le inflamó á un vendedor ambulante una lámpara de acetileno. Al arrojarla al suelo estalló hiriendo gravemente en la cara á una niña de diez años. También resultó herida una de doce, que estaba jugando con otras.

Al intentar huir una de ellas, fué atropellada por un tranvía eléctrico que pasaba en aquel momento con tan mala fortuna que quedó con la cabeza destrozada muriendo en el acto.

—En la mina de Oreonera de Bilbao, rifieron dos obreros.

Uno de ellos disparó tres tiros de revólver á su compañero, ocasionándole la muerte.

El agresor ha sido detenido.

—De Nueva York comunican que el «New York Herald» publica un artículo aconsejando la venta de las islas Filipinas á los japoneses, exponiendo una larga serie de argumentos en pro de su idea, que considera altamente benéfica para los intereses de los Estados Unidos.

—Un cablegrama de Shanghai dice que según noticias llegadas de Pekín, será en breve nombrado ministro de la guerra, el virrey de Pet-chi li, Yan-Lhi Kai.

Dicho virrey es uno de los hombres más importantes de China, y el verdadero organizador del nuevo Ejército Imperial, armado é instruido á la europea, cuyas últimas maniobras asombraron á los agregados militares alemanes y franceses.

La Emperatriz ha decidido llamarlo á sus consejos en vista de que la situación del Imperio, es cada vez más crítica.

Yan-Lhi-Kai tendrá que luchar con circunstancias verdaderamente graves.

Millones de personas se mueren de hambre. Las Sociedades secretas preparan en la sombra movimientos revolucionarios: el tesoro imperial se encuentra exhausto; y 50.000 soldados, que hace varios meses no cobran sus pagas, amenazan con sublevarse y saquear á Pekín.

Yan-Lhi-Kai ha pedido se le conceda poderes omnímodos para adoptar las medidas que juzgue necesarias.

—En París ha ocurrido un triste y curioso suceso en la calle Curial.

Estaba afeitándose en la cocina de su casa un mozo de una casa de transportes llamado Edmundo Normand, de cuarenta y seis años en presencia de un gato.

Este, de nombre «Flix» subido en una cómoda, seguía con fijeza la operación que hacía su dueño, y de repente se arrojó sobre él tropezándole en el brazo con tal violencia que la navaja, impulsada por el brazo como por un resorte le cortó la carótida.

A los gritos de Normand acudieron los vecinos le llevaron á una farmacia de la calle de Flandes, pero todos los auxilios fueron inútiles y el desdichado mozo falleció á los pocos minutos.

—Un formidable incendio redujo á cenizas las tres cuartas partes de la ciudad de Hakodate (Isla de Yezo.)

Han quedado destruidos todos los consulados, excepto el de los Estados Unidos.

Nada se dice de las desgracias personales que haya podido ocasionar el incendio.

—La Policía de Berlín ha logrado capturar al monstruo que atentaba contra las niñas, y que ha cometido multitud de delitos de esa índole.

El público intentó «lyncharle», Dijo llamarse Muller.

—Comunican de San Petersburgo que el coronel Ivanoff, gobernador de la prisión política de Viborg, ha sido asesinado en plena calle.

El asesino fué preso por la policía.

—De San Petersburgo dan cuenta de que el marinero jefe de la famosa insurrección estallada a bordo del acorazado «Potenkin», ha sido detenido en Odesa.

Cuando se desarrollaron los sucesos, logró escapar, yendo a América, donde ha estado hasta ahora.

Ha regresado para hacer propaganda revolucionaria entre los marinos.

Cuando se le detuvo llevaba un pasaporte falso y una gruesa cantidad de dinero.

Será sometido a un Consejo de guerra.

—La Legación de China en París ha recibido un telegrama diciendo que la Emperatriz de China goza de salud perfecta, no siendo exacto que tenga una enfermedad incurable.

—Telegrafían de Fondi dando cuenta de la feroz venganza realizada por un aldeano, llamado Vicenzo Silvestri, contra una encantadora joven, llamada Driade di Sarro, de diez y siete años de edad, una hermana de esta de once años, un primo de trece y una pobre octogenaria, tía suya.

La venganza ha obedecido al despecho producido en Silvestri por las negativas de la joven a sus proposiciones amorosas.

Para realizar su intento Silvestri prendió fuego a una cabaña donde estaban todos reunidos.

La familia de la joven y varios vecinos corrieron a toda prisa hacia el lugar de donde partían las llamas.

El espectáculo que presenciaron no es para descrito.

El Silvestri había prendido fuego a la cabaña donde dormía la Driade y la humilde vivienda, de paja y hojas, había ardido por sus cuatro lados.

El Silvestri, para que los que se hallaban en la cabaña no pudiesen escapar, había sujetado fuertemente por fuera la única puerta de la misma con cuerdas y palos.

Despertados por las angustias de la asfixia, la Driade y los que con ella se hallaban habían corrido hacia la puerta, no pudiendo abrirla por la maniobra del Silvestri.

—Según noticias que publican varios periódicos de Berlín ha intentado suicidarse Para Cristitch, hijo natural del Rey Milano ex Soberano de Servia.

Veraneaba en casa de su abogado, en la isla de Prinkifo.

Tomó una gran cantidad de arsénico; pero por fortuna los cuidados que le prodigaron libraronle de la muerte.

Su estado es satisfactorio.

Se atribuye la resolución a penas íntimas.

El almirante Philibert, ha telegrafiado con fecha 25 al ministro de Marina el siguiente despacho: «Parece que Muley Haffid avanza sobre Casablanca, pero no se sabe con exactitud que intenciones son las suyas. Los europeos que han salido de Fez serán recogidos en Larache por el crucero Du Chayla que los conducirá a Tánger.

## NOTICIAS DIVERSAS

Celebran mañana sus días:  
Exma. Sra. D.<sup>a</sup> Rosa Cerero vda. del

general Bula, D.<sup>a</sup> Rosa Guilloto de Navarro, D.<sup>a</sup> Rosa de la Vega de Casal, D.<sup>a</sup> Rosa Martínez de Gallardo, D.<sup>a</sup> Rosa Carbó de Gómez.

D.<sup>a</sup> Rosa Aragón de Bonmaty, doña Rosa Moreno vda. de Moreno, doña Rosa Narváez vda. de Barca, D.<sup>a</sup> Rosa Topete de Martínez, D.<sup>a</sup> Rosa Viniegra de Millán, Sra. viuda de Galluzo.

Srtas. Rosa Díaz Brau, Rosa Fernández, Caro, Rosa Gómez Carbó Verges, Rosa Reynes, Rosa Martínez de la Costa Rosa Moreno, Rosa Mier y Terán.

### Navegación:

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Buenos Aires» salió el lunes 26 de Veracruz para Habana.

El «Antonio López» salió el lunes 26 de Pto. Rico para Tenerife.

El «Claudio López» salió el domingo 25 de Suez para Colombo.

El «Montserrat» salió el lunes 26 de Barcelona para Málaga.

El «Larache» salió el lunes 26 de Gijón para Bilbao.

El «M. L. Villaverde» salió el martes, 27 de Las Palmas para Tenerife.

Siguiendo algo indispuerto anoche el tenor señor Iribarne y para dar lugar a los ensayos de las óperas «El Pescador di Perle» y «El Profeta», se suspendió la función anunciada en el Principal.

Hoy jueves «Aida»: cantada por el célebre tenor Viñas y con nuevo reparto.

Desde hace dos días guarda cama la distinguida señora doña Dolores Gibaja de Gómez Aramburu, cuyo estado de salud es delicado.

Mucho deseamos su restablecimiento.

Se asegura que se están preparando en San Fernando tropas de Infantería de Marina, que saldrán en breve para Casablanca, probablemente en un buque de la Compañía Transatlántica.

Hoy llegará de Génova y escalas, el vapor correo «Montserrat», que el día 30 zarpará para Nueva York y Habana.

Ha sido nombrado Juez de 1.<sup>a</sup> Instancia del Puerto de Santa María, D. Francisco Summers de la Cavada, que en la actualidad desempeña el mismo cargo en el distrito de la Magdalena, de Sevilla.

El Sr. D. Francisco de Aramburu, presidente de la Junta de Obras del Puerto, ha recibido noticias interesantes al nuevo concurso.

El expediente del mismo se encuentra ya en el Consejo de Obras Públicas con nota de muy urgente para su despacho, habiéndose nombrado porente para el mismo al Sr. Hoffmeyer, proponiéndose dicho señor tenerlo ultimado para un plazo tan corto, que es posible pueda quedar informado por la Sección hoy jueves.

Emitido que sea el informe por la Sección volverá el expediente a la Dirección general de Obras públicas sin pasar por el Consejo en pleno, y para que se resuelva en cuanto al anuncio del concurso.

Es de esperar, por lo tanto, que dentro de muy pocos días podrá publicarse en la «Gaceta» el tan deseado anuncio del nuevo concurso de las Obras del puerto.

Se encuentra enfermo nuestro particular amigo don Francisco de A. Cerón y Bohórquez.

Vivamente deseamos su alivio.

Continua en el mismo estado de gravedad, el Jefe de vigilancia de esta provincia don José Galván.

En el taller de piroconia de Granada ha ocurrido una explosión, resultando heridos de más ó menos gravedad el dueño del taller y varios de sus operarios.

En Zaragoza ha terminado la instrucción del sumario contra el señor Elio y su esposa, acusados de maltratar a sus hijos, suceso que produjo un movimiento de indignación y que durante muchos días solicitó la atención de Zaragoza y de toda España.

El fiscal se opone a que el juez conceda la libertad provisional a los procesados.

El señor Elio ocupa en la cárcel la misma celda en que estuvo don Benigno Varela, otro preso célebre. La madrastra de los niños martirizados está en la sala general de presas.

Noticias de Casablanca:

El crucero «Glorie» bombardeó a los moros que se acercaron a las lomas.

—Se extiende las epidemias de fiebres gástricas contribuyendo a ello la falta de agua y de alimentación.

—Comunican que avanzaron los franceses por las lomas próximas.

Atacaron los moros y éstos le hicieron replegarse, pero fueron rechazados.

El Sr. Comandante jefe del batallón de 2.<sup>a</sup> reserva de Cádiz n.º 27, remite a esta alcaldía relación de los individuos afectos a dicho cuerpo que no han pasado la revista reglamentaria en el año anterior, é interesa se le indiquen los domicilios de los mencionados individuos.

Por ello se cita a los que se encuentran en dicho caso para que se presenten en la Secretaría municipal, sección de quintas, a fin de facilitar aquel dato, en evitación de los perjuicios que podrían ocasionarseles, de ignorarse su paradero.

Bajó ayer mañana del Arsenal el cañonero «Ponce de León», continuando para la mar; dirijese a Huelva.

El Excmo. Sr. General Gobernador Militar ha solicitado de la Alcaldía se prohiba el paso de carruajes particulares por los entropentes de los fosos de las Puertas de Tierra, habiendo dado órdenes el Sr. Alcalde en tal sentido.

Según noticias de Sevilla hasta pocos momentos antes de terminar el lazo de admisión habían presentadas en aquella Audiencia once solicitudes para los dos juzgados de esta capital y una para la Fiscalía municipal.

Fuerza de la Guardia civil de la Comandancia de Málaga tuvo un encuentro con el criminal José Ruiz Ruiz («Lis-tones»), en Canillas de Albaida.

El bandolero hizo frente a los guardias, resultando muerto.

En un restaurant de Málaga se ha descubierto un crimen, que hasta ahora aparece rodeado del mayor misterio.

Un camarero, al penetrar en un cuarto reservado, tuvo que retroceder horrorizado ante el cuadro que a su vista se ofreció.

Una mujer tendida en medio de un gran charco de sangre que arrojaba por una extensa herida que tenía en el cue-

llo, hacía esfuerzos sobrehumanos por incorporarse, sin poder lograrlo.

Enseguida el camarero avisó al dueño, y mientras se daba cuenta a las autoridades fué conducida la mujer a la Casa de Socorro, donde al llegar falleció.

Inmediatamente se personaron en el restaurant y en la Casa de Socorro fuerzas de policía y el Juzgado. Este practicó las oportunas diligencias, que no han tenido hasta ahora resultado satisfactorio.

## EL SANTO DE HOY

LA DEGOLLACIÓN DE SAN JUAN BAPTISTA

Cuando salió del desierto a predicar en las riberas del Jordán por encargo del Espíritu Santo la doctrina y el Bautismo de la penitencia tuvo San Juan Bautista la ventura incomparable de bautizar al Salvador del mundo, que marchó desde Nazareth al Jordan para proporcionarle esta ocasión de ser el primero que le anunciase al pueblo.

Desde entonces San Juan dedicó a dar a conocer a Jesús por el verdadero Mesías.

Poco después este hecho dió ocasión a su prisión y muerte que ordenó Herodes llamado el grande que vivía amancebado con Herodía y a quien vivamente censuraba el Santo por este escándalo.

Vió San Juan Bautista con la mayor sangre fría que se acercaba su fin gozándose anticipadamente de obtener la corona del martirio consumándose éste, siendo degollado San Juan Bautista por un oficial subalterno de Herodes. Los discípulos del Santo se apoderaron más tarde de su cuerpo y le dieron cristiana sepultura en la ciudad de Sebaste.

**FERRO-QUINA-BISLERI**  
RECONSTITUYENTE  
MILAN

**ROGERA-UMBRA**  
(MANANTIAL ANGÉLICA)  
Agua Mineral de Mesa

**FARMACIAS Y DROGUERIAS**  
DEPOSITO: A. ROLANDO, BARCELONA  
SAJADA S. MIGUEL

## SECCION RELIGIOSA

CALENDARIO  
Día 30.—Sta. Rosa de Lima.  
Día 31.—S. Ramón Nonnato.  
JUBILEO  
Día 30.—En la Iglesia de Santa María.  
Día 31.—En la misma Iglesia.  
Se manifiesta a las 6 y se oculta a las 7:20  
Día 30.—Turno de Adoración—Apostolado de la Oración.

## SECCION MARITIMA

VAPORES DEL PUERTO  
SALIDA DEL PUERTO SALIDA DE CADIZ  
DIA 30

8:30 de la mañana	2:00 de la tarde.
3:00 de la tarde	4:15 de la tarde.
0:00 de la idem.	0:00 de la idem

Imprenta San Francisco 32 y Valenzuela